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SOLIDARIEDADE DA OAB-RSSOLIDARIEDADE DA OAB-RS
 O presidente da Seccional do Rio Grande do  O presidente da Seccional do Rio Grande do 
Sul da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB-RS), Sul da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB-RS), 
Leonardo Lamachia, antes de participar da posse da Leonardo Lamachia, antes de participar da posse da 
nova diretoria da OAB de Pinheiro Machado, esteve nova diretoria da OAB de Pinheiro Machado, esteve 
em São Gabriel, onde prestou solidariedade à família em São Gabriel, onde prestou solidariedade à família 
do jovem Gabriel Marques Cavalheiro, 18 anos, que do jovem Gabriel Marques Cavalheiro, 18 anos, que 
teve seu corpo encontrado numa barragem do muni-teve seu corpo encontrado numa barragem do muni-
cípio, após uma semana desaparecido. O jovem foi cípio, após uma semana desaparecido. O jovem foi 
visto pela última vez depois de ter sido abordado e visto pela última vez depois de ter sido abordado e 
levado por policiais militares. O dirigente da entidade levado por policiais militares. O dirigente da entidade 
máxima dos advogados no RS, exigiu das autoridades máxima dos advogados no RS, exigiu das autoridades 
esclarecimentos sobre os fatos. esclarecimentos sobre os fatos. 

OAB-RS EM PINHEIROOAB-RS EM PINHEIRO
 Leonardo Lamachia disse durante a posse em  Leonardo Lamachia disse durante a posse em 
Pinheiro Machado, que pretende se fazer presente Pinheiro Machado, que pretende se fazer presente 
quando um novo juiz titular for também empossado quando um novo juiz titular for também empossado 
na Comarca (hoje não tem), bem como, pretende na Comarca (hoje não tem), bem como, pretende 
visitar a cidade em outra ocasião para passar o dia, visitar a cidade em outra ocasião para passar o dia, 
conversando com os dirigentes da OAB, advogados conversando com os dirigentes da OAB, advogados 
e advogadas, Prefeitura, Câmara, Fórum e Ministério e advogadas, Prefeitura, Câmara, Fórum e Ministério 
Público.Público.

SOS TREVOSSOS TREVOS

 Após a manifestação das comunidades de Hu- Após a manifestação das comunidades de Hu-
lha Negra, Candiota, Pinheiro Machado e Piratini junto lha Negra, Candiota, Pinheiro Machado e Piratini junto 
aos trevos de acessos pela BR-293 destas cidades, aos trevos de acessos pela BR-293 destas cidades, 
pedindo medidas de segurança para esses trechos, o pedindo medidas de segurança para esses trechos, o 
coordenador de Segurança, Trânsito e Defesa Civil de coordenador de Segurança, Trânsito e Defesa Civil de 
Candiota, Flávio Sanches, protocolou pessoalmente Candiota, Flávio Sanches, protocolou pessoalmente 
esta semana na Agência Nacional de Transportes esta semana na Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT), no Departamento Nacional de Terrestres (ANTT), no Departamento Nacional de 
Infraestrutura e Transportes (DNIT) e no Ministério Infraestrutura e Transportes (DNIT) e no Ministério 
de Infraestrutura (foto), pedidos para mudanças no de Infraestrutura (foto), pedidos para mudanças no 
trevo candiotense, reforçando também a situação dos trevo candiotense, reforçando também a situação dos 
demais trevos da região, que também precisam de demais trevos da região, que também precisam de 
medidas, como no mínimo, instalação de lombadas medidas, como no mínimo, instalação de lombadas 
eletrônicaseletrônicas

CANDIDATOS DA REGIÃOCANDIDATOS DA REGIÃO
 Na última edição impressa, aqui no Papo,  Na última edição impressa, aqui no Papo, 
publicamos os nomes dos candidatos e candidatas a publicamos os nomes dos candidatos e candidatas a 
deputação estadual e federal, que residem na região. deputação estadual e federal, que residem na região. 
Na ocasião, por um equívoco nosso, faltaram três can-Na ocasião, por um equívoco nosso, faltaram três can-
didaturas, que agora divulgamos: Luís Diego Soares, didaturas, que agora divulgamos: Luís Diego Soares, 
ex-secretário de Segurança e Mobilidade de Bagé, ex-secretário de Segurança e Mobilidade de Bagé, 
concorre a deputado federal pelo PSD; Uidson Ricar-concorre a deputado federal pelo PSD; Uidson Ricar-
do dos Santos (Zoinho), servidor público municipal de do dos Santos (Zoinho), servidor público municipal de 
Bagé, também concorre pelo PSD e o ex-vice-prefeito Bagé, também concorre pelo PSD e o ex-vice-prefeito 
bageense Manoel Machado (PSC).bageense Manoel Machado (PSC).

ANIMAIS SOLTOSANIMAIS SOLTOS

 Esse é o tema de nosso Editorial nesta edição  Esse é o tema de nosso Editorial nesta edição 
(leia na parte de cima desta página). Como dito ali, (leia na parte de cima desta página). Como dito ali, 
chega esta época, aumenta a incidência de equinos em chega esta época, aumenta a incidência de equinos em 
função da Semana Farroupilha, apesar de ultimamente função da Semana Farroupilha, apesar de ultimamente 
ser uma constante e em grande número, especialmente ser uma constante e em grande número, especialmente 
em Candiota. No aviso da foto, o pedido é para que a em Candiota. No aviso da foto, o pedido é para que a 
cerca do campo Tarumã, no centro de Candiota, não cerca do campo Tarumã, no centro de Candiota, não 
seja uma estacionamento de cavalos.seja uma estacionamento de cavalos.

VEÍCULO EM HULHAVEÍCULO EM HULHA

 Nesta semana, a Prefeitura de Hulha Negra  Nesta semana, a Prefeitura de Hulha Negra 
fez a entrega de mais um veículo para compor a frota fez a entrega de mais um veículo para compor a frota 
da Secretaria de Saúde. Com recursos do Caixa Livre, da Secretaria de Saúde. Com recursos do Caixa Livre, 
foi adquirido um automóvel Spin, com sete lugares, foi adquirido um automóvel Spin, com sete lugares, 
para dar mais qualidade para a população que utiliza para dar mais qualidade para a população que utiliza 
o transporte ofertado através da Saúde. Participaram o transporte ofertado através da Saúde. Participaram 
do ato de entrega o vice-prefeito Igor Canto, o chefe de do ato de entrega o vice-prefeito Igor Canto, o chefe de 
Gabinete Elias Scotto e o secretário de Saúde, Volnei Gabinete Elias Scotto e o secretário de Saúde, Volnei 
Jorge.Jorge.

CEMITÉRIO EM PINHEIRO 1 CEMITÉRIO EM PINHEIRO 1 
 Durante sessão ordinária desta terça-feira  Durante sessão ordinária desta terça-feira 
(23), os vereadores pinheirenses Cássio Câmara (23), os vereadores pinheirenses Cássio Câmara 
(Progressistas) e Fabrício Costa (PSB) registraram um (Progressistas) e Fabrício Costa (PSB) registraram um 
pedido de providência para que a Secretaria de Obras pedido de providência para que a Secretaria de Obras 
providencie a ampliação do cemitério local. Segundo providencie a ampliação do cemitério local. Segundo 
eles, já há poucos lugares disponíveis, e o processo eles, já há poucos lugares disponíveis, e o processo 
é demorado – principalmente em função do cumpri-é demorado – principalmente em função do cumpri-
mento das exigências ambientais. “A área à esquerda mento das exigências ambientais. “A área à esquerda 
do cemitério já é do município, então seria importante do cemitério já é do município, então seria importante 
começar a ver isso porque não se faz de uma hora para começar a ver isso porque não se faz de uma hora para 
outra, e a nossa preocupação é que muito em breve outra, e a nossa preocupação é que muito em breve 
pode faltar lugar”, disse Fabrício.  pode faltar lugar”, disse Fabrício.  

CEMITÉRIO EM PINHEIRO 2 CEMITÉRIO EM PINHEIRO 2 
 Na oportunidade, Cássio também falou de ou- Na oportunidade, Cássio também falou de ou-
tro pedido que ele havia mencionado na última sessão tro pedido que ele havia mencionado na última sessão 
em relação ao local e que agora já foi protocolado. em relação ao local e que agora já foi protocolado. 
“Solicito reparos nas capelas municipais, porque os “Solicito reparos nas capelas municipais, porque os 
assentos estão rasgados, as paredes estão com infil-assentos estão rasgados, as paredes estão com infil-
trações, o ar condicionado não funciona e as portas trações, o ar condicionado não funciona e as portas 
estão com defeitos. Devem ser problemas de outros estão com defeitos. Devem ser problemas de outros 
anos que foram se agravando, mas é preciso dar aten-anos que foram se agravando, mas é preciso dar aten-
ção ao local porque as pessoas vão velar seus entes ção ao local porque as pessoas vão velar seus entes 
queridos e precisam do mínimo de conforto nessa hora queridos e precisam do mínimo de conforto nessa hora 
difícil”, disse. difícil”, disse. 

ALUNO DESTAQUE EM PINHEIROALUNO DESTAQUE EM PINHEIRO
 O Projeto de Lei (PL) nº 74/2022, de autoria  O Projeto de Lei (PL) nº 74/2022, de autoria 
do Poder Executivo, para criação da premiação “Aluno do Poder Executivo, para criação da premiação “Aluno 
Destaque”, causou estranheza na vereadora Magda Destaque”, causou estranheza na vereadora Magda 
Afonso (PDT). Segundo ela, em 2017, o então verea-Afonso (PDT). Segundo ela, em 2017, o então verea-
dor Mateus Garcia (do mesmo partido dela) conseguiu dor Mateus Garcia (do mesmo partido dela) conseguiu 
aprovar a lei para premiar o “Aluno Nota 10” e que aprovar a lei para premiar o “Aluno Nota 10” e que 
poderia muito bem continuar sendo utilizada. “Soa poderia muito bem continuar sendo utilizada. “Soa 
como uma vaidade não usar o projeto de alguém que como uma vaidade não usar o projeto de alguém que 
já passou por aqui e agora fazer um igual. A única di-já passou por aqui e agora fazer um igual. A única di-
ferença é que mais alunos serão premiados – o que é ferença é que mais alunos serão premiados – o que é 
muito bom, mas poderia ter sido enviada uma sugestão muito bom, mas poderia ter sido enviada uma sugestão 
de emenda e estaria pronto”, disse. Ainda segundo ela, de emenda e estaria pronto”, disse. Ainda segundo ela, 
há muitos outros temas que merecem atenção para há muitos outros temas que merecem atenção para 
que novas leis sejam criadas no município. que novas leis sejam criadas no município. 

SEMANA FARROUPILHA EM PINHEIRO 1SEMANA FARROUPILHA EM PINHEIRO 1
 O vereador Renato Rodrigues (PSDB) re- O vereador Renato Rodrigues (PSDB) re-
gistrou um pedido para que o Executivo pinheirense gistrou um pedido para que o Executivo pinheirense 
disponibilize o veterinário da Prefeitura para realizar disponibilize o veterinário da Prefeitura para realizar 
a coleta de sangue dos cavalos que precisam passar a coleta de sangue dos cavalos que precisam passar 
pelo exame do mormo para desfilar na Semana Far-pelo exame do mormo para desfilar na Semana Far-
roupilha. Segundo ele, a ajuda já seria de grande valia roupilha. Segundo ele, a ajuda já seria de grande valia 
para diminuir os gastos dos cavalarianos. para diminuir os gastos dos cavalarianos. 

SEMANA FARROUPILHA EM PINHEIRO 2SEMANA FARROUPILHA EM PINHEIRO 2
 Sobre o assunto, o vereador Éliton Rodrigues  Sobre o assunto, o vereador Éliton Rodrigues 
(MDB) disse ter conversado com o prefeito Ronaldo (MDB) disse ter conversado com o prefeito Ronaldo 
Madruga e o vice Rogério Moura e apresentado projeto Madruga e o vice Rogério Moura e apresentado projeto 
para que, na Semana Farroupilha, o município viabilize para que, na Semana Farroupilha, o município viabilize 
o pagamento de vacina obrigatória contra influenza o pagamento de vacina obrigatória contra influenza 
equinae assim diminua os custos dos cerca de 300 equinae assim diminua os custos dos cerca de 300 
cavalarianos que desfilam em Pinheiro Machado (total cavalarianos que desfilam em Pinheiro Machado (total 
de R$ 7.500). Ainda segundo informou, o ano eleitoral de R$ 7.500). Ainda segundo informou, o ano eleitoral 
impede que a medida seja colocada em prática neste impede que a medida seja colocada em prática neste 
ano, mas já garantiu para o próximo. ano, mas já garantiu para o próximo. 

EDITORIAL
Animais soltos

Se entende perfeitamente de que nesta época 
do ano, que se aproxima os festejos farroupilhas, a 
incidência de equinos aumenta em locais públicos das 
cidades da região. Há quem entenda que isso não se 
justifica, porque local de animais de grande porte, mes-
mo que amarrados, não deva ser em áreas urbanas. 

Para ilustrar o quanto isso é perigoso, esta se-
mana, uma pessoa foi atropelada na sede de Hulha 
Negra por um cavalo, precisando ser removida para 
o Pronto Socorro de Bagé, sendo que felizmente não 
houve fratura, apesar do joelho ter ficado bastante 
machucado.

Também se entende que ainda nas cidades da 
região, se têm uma cultura rural, mas é preciso ter cla-

reza que é preciso evoluir, porque o convívio urbano 
não permite mais perambulação de animais de grande 
porte no meio das cidades, pelos riscos de acidentes 
como o ocorrido em Hulha, além da questão sanitária. 

As prefeituras precisam criar regras, aumenta-
rem a fiscalização (em Pinheiro Machado a multa diária 

para animais apreendidos é de R$ 2 mil), bem como, 
disponibilizar áreas afastadas, na medida do possível, 

para que os apaixonados por animais equestres espe-
cialmente, que têm uma relação direta com a cultura 
gaúcha, possam criá-los com segurança, tanto para a 
comunidade como para os próprios animais.

Outra situação, igualmente muito reclamada 
pelas pessoas, é a presença de animais de pequeno 
porte, em mais abundância cães, mas também gatos, 
pelas ruas das cidades. Os programas de castração 
são importantes, porém, segundo os especialistas, 
precisam ter volume significativo, porque senão se 
tornam quase inúteis em termos de proliferação. Além 
disso, é preciso evoluir para outras políticas públicas, 
como organização de canis e gatis em parceria com 
entidades protetoras, com repasse de recursos, e a 
posse responsável, inclusive com a implantação de 
dispositivos nos animais para identificação e rastre-
amento. 

"

Outra situação, igualmente muito 
reclamada pelas pessoas, é a presença 

de animais de pequeno porte, em mais 
abundância cães, mas também gatos, 

pelas ruas das cidades.

"
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O MUNDO ESTÁ CADA O MUNDO ESTÁ CADA 
VEZ MAIS DIGITALVEZ MAIS DIGITAL

MAS O JORNAL IMPRESSO MAS O JORNAL IMPRESSO 
ETERNIZA MOMENTOSETERNIZA MOMENTOS

Esta semana foi 
marcada pelas entrevis-
tas na Globo de alguns 
candidatos a presidente. 
Eu procuro saber o que 
disseram e dou uma 
filtrada em alguma coi-
sa. Mas não tenho me 
envolvido muito com 
este momento político 
até para levar uma vida 
mais tranquila. Se tives-
se vontade de arrumar 
confusão seria candida-
to a algum cargo, mas esta possibilidade nem levo em 
consideração. Para mim, a atividade política em cargos 
eletivos terminou em 2008.

Alguns minutos antes de escrever esta coluna 
estava falando com meu irmão que é vice-prefeito de 
Hulha Negra. Dizia a ele que o mundo de hoje não é 
aquele que eu vivi. Tudo mudou demais nos últimos 
quinze anos. Eu não tenho a menor intenção ou vontade 
de ser avaliado e criticado todos os dias por pessoas 
sem noção que não tendo o que fazer dizem todo tipo 
de bobagem na internet. É claro que existe algum fun-
damento em alguns, mas o ambiente é muito agressivo 
para quem se dispõe a exercer uma atividade pública.

Além do mais, se fosse atuar seria no executivo. 
O legislativo não é o meu lugar. Como todos sabem, 
prefeitos são muito mal remunerados. Muito compro-
misso para inexpressivo retorno financeiro. E assim 
encerramos o assunto em se tratando de retorno as 
bases. Para quem não sabe, nos doze anos que fui 
prefeito de Hulha Negra escolhi receber meu salário de 
auditor federal do trabalho.

Alguém dirá “O mundo de hoje é o que continuas 
a viver”. Sim, e confesso que não é fácil um sexagená-
rio se adaptar. E olha que eu procuro me aproximar da 
juventude.

Daí que estas coisas de ouvir candidatos na 
televisão não me emocionam tanto. Eu que cinquenta 
anos atrás ouvia até debates para presidente dos Es-
tados Unidos.

Aqui, quem não sabe o que Bolsonaro pode 
oferecer. Bolsonaro é o que é. Quatro anos depois 
não engana ninguém. Se alguém quer continuar com 
ele, tudo bem. Mas não pode dizer daqui uns dias que 
se enganou de novo. Lula é o que sempre foi.  Nada 
de novo relevante pode surgir de alguém com tantos 
anos no cenário político. E tem os outros. Ciro comete 
os mesmos erros nos últimos vinte anos e consegue 
sempre os mesmos resultados. Continua o mesmo. E 
acredita que é inteligente.

Enquanto isso, é pesquisa pra todo lado e pra 
todo gosto. Mentira também. Mas em campanha política 
a verdade não tem muita importância. Além do mais, o 
povo quer mesmo provocar e rir. O circo pegando fogo 
é o que interessa. Afinal, poucos acreditam em milagres 
prometidos.

Quem não acompanhou de perto o noticiário nos 
últimos quatro anos, nem pesquisou para saber os dados 
que mostram como está o país, melhor é ver e ouvir. 

Marco Antônio 
Ballejo Canto

Melhor é verMelhor é ver
Vereadora e presidente do Legislativo, Laura Ratto, é 

ativista da causa animal em Pinheiro Machado

PINHEIRO MACHADO

Divulgação TP

Vereadora protocola 
projeto de lei de incentivo a 
adoção animal responsável

Denominado Adote 
um amigo, está em 
tramitação na Câ-

mara de Pinheiro Machado 
para envio ao Executivo, o 
Projeto de Lei Ordinária 
71/2022, de autoria da 
vereadora e presidente do 
Legislativo, Laura Ratto 
(MDB). 

O projeto autoriza 
a instituição do Programa 
de Incentivo à Adoção 
Responsável de Animais 
Domésticos adultos no mu-
nicípio de Pinheiro Macha-
do, mediante a concessão 
de benefícios tributários 
aos contribuintes que ade-
rirem ao Programa.  Com 
a homologação da lei pelo 
Executivo, os benefícios 
serão concedidos após 12 
meses da entrega da pos-
se do animal, mediante 
constatação da integrida-
de física. Eles podem ser 
renovados, anualmente, 
mediante requerimento do 
interessado e verificação 
das manutenções dos requi-
sitos estabelecidos.

Conforme o docu-
mento, o objetivo da lei é 
reduzir o número de cães e 
gatos adultos, em situação 
de rua, através da adoção 
responsável de animais 
resgatados pelo Poder Exe-
cutivo, bem como aqueles 
em situação, comprovada-
mente, de rua. 

 O Programa Adote 
um Amigo, caso implan-
tado, consistirá no aco-
lhimento, esterilização, 
registro e destinação de 
animais domésticos adultos 
para adoção por pessoas 
interessadas em sua guarda 
responsável. 

O projeto proíbe a 
comercialização dos ani-
mais adotados e também 
prevê a realização de con-
vênios com entidades de-
dicadas à proteção animal, 
bem como pessoas inde-
pendentes, com a finalidade 
de incluir no Programa 
Adote um Amigo, outros 
animais adultos acolhidos 
por essas instituições e pes-
soas. A proposta é de uma 
adoção responsável, com 
requerimento do interes-
sado e assinatura do termo 
de adoção, onde o adotante 
fica comprometido com 
algumas questões.

A vereadora Laura 
Ratto, que é ativista da 
causa animal no município 
e integrante da ONG GPA 
UPA Pinheiro Machado, 
explica que o projeto be-
neficia os animais domés-
ticos adultos, em razão de 
que esses são mais difíceis 
de serem escolhidos para 
adoção. Ela lembra que o 
controle populacional de 
animais domésticos, em 
situação de rua, é obrigação 
do Executivo. “Já temos 
uma redução gradativa e 
significativa do convênio 
de castrações gratuitas, 
subsidiado pela Prefeitura. 
Porém, com a insufici-
ência de espaço físico, 
ocorre a super redução 
da capacidade de resgate, 
acolhimento e retirada dos 
animais das ruas. Por sua 
vez, as protetoras de ani-
mais independentes, são 
quem, há muito tempo, 
suprem parte da demanda, 
acolhendo, esterilizando e 
promovendo suas próprias 
campanhas de adoção. Por 

isso, o motivo do projeto 
autorizar a celebração de 
parcerias com protetoras, 
de modo a propiciar ao 
adotante mais opções de 
escolha de um animal que 
se adeque ao seu estilo de 
vida, sua estrutura física de 
moradia e suas condições 
financeiras. Também é jus-
to que sejam beneficiadas 
pelo programa, as grandes 
protagonistas da proteção 
animal de Pinheiro Ma-
chado, pois desta forma, é 
possível contribuir com o 
trabalho já desenvolvido 
pelas protetoras”, justifica 
a parlamentar.

Laura ainda comple-
menta. “Autorizar a imple-
mentação de um programa 
de incentivo à adoção de 
animais domésticos, em 
situação de abrigamen-
to, mediante a concessão 
de benefícios tributários, 
representa considerável 
economia no orçamento 
público municipal, pois a 
Prefeitura não tem condi-

ções financeiras de imple-
mentar políticas públicas 
destinadas à efetiva redu-
ção dos animais em situ-
ação de rua. Já conceder 
descontos aos contribuintes 
se mostra uma alternativa 
econômica vantajosa para 
o Executivo, que ao mesmo 
tempo incentiva a posse e 
a adoção responsável dos 
animais”.

A edil conclui que o 
trabalho é voltado a busca 
de amenização do abando-
no de animais. “A pessoa 
tendo um benefício tribu-
tário, é uma forma de ela 
fazer essa adoção respon-
sável. Antes de protoco-
lar, expliquei o projeto ao 
prefeito Ronaldo Madruga, 
que na ocasião gostou bas-
tante. Está tramitando nas 
comissões e todo mundo 
gosta de um bônus, e esse 
projeto poderá trazer bas-
tantes frutos. Espero que 
os colegas vereadores en-
tendam a importância desse 
projeto”, conclui.

Leonardo Lamachia – presidente da Ordem dos Advogados 
do Brasil do Rio Grande do Sul (OAB-RS), durante a posse 
da nova direção da entidade em Pinheiro Machado e se 
referindo ao momento delicado que a advocacia gaúcha 
passa após a paralisação processual produzida pela 
pandemia da Covid-19.

“Trago uma 
mensagem de 
esperança”

J. André TP

Projeto tem como foco a adoção de animais adultos
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A primeira foi 
realizada no 

assentamento 
Sepé Tiaraju

Câmara dá início a realização 
de sessões ordinárias itinerantes

Bianca Mieres/Especial TP

A sessão ordinária ha-
bitual ocorrida no 
plenário Hugo canto, 

da Câmara de Vereadores 
e Vereadoras transcorreu 
de forma descentralizada 
na última quinta-feira (25). 
Através da iniciativa da ve-
readora e presidente Tanira 
Ramos (PTB), foi realizada 
a primeira sessão itineran-
te no assentamento Sepé 
Tiaraju.

O evento, realizado 
nas dependências do CTG 
Herdeiros do Sepé, dos an-
fitriões Vergílio Outeiro e 
Dina Salete, contou com 
a presença de pessoas da 
comunidade. A sessão está 
entre as ações propostas pela 
presidência de aproximar o 
Legislativo da população. 

A mesa foi composta 
pela presidente Tanira Ra-
mos, pelo vice-presidente 
Getúlio Porto (PDT) e pelo 
secretário Diego Rodrigues 
(Progressitas), além da fi-
nalista do concurso Miss 
Plus Size, a hulhanegrense 
Raquel Madeira. Também 
se fizeram presentes os ve-
readores Volnei Manfron 
(PT) e Luis Gustavo Dias, 
o Baixinho (Progressistas). 

Na abertura dos tra-
balhos, a presidente agra-
deceu a “Deus por propor-
cionar esse dia maravilho-
so, esse local e momento 
agradável, assim como a 
equipe da Câmara, que se 
fizeram presentes e cada 
vez que propomos as ações, 
tem coragem e nos ajudam 
a construir, sem eles nada 
seria possível fazer. Agra-
deço a presença dos colegas 
vereadores que aqui estão 
hoje, pois sem suas presen-
ças não teríamos quórum 
para realizar esta primeira 
sessão itinerante”. 

Tanira disse que o 
momento vivenciado da 
sessão itinerante era dife-
renciado. “Antes de estar 
vereadora nunca participei 

HULHA NEGRA

de sessão e esses momentos 
são importantes para a popu-
lação entender como funcio-
na a Casa Legislativa. Todos 
somos frutos do desejo de 
100% da nossa população 
e 100% dos votos válidos. 
Por isso, é importante que a 
comunidade entenda como é 
nosso trabalho. Parece des-
gastante quando se fala em 
projetos e comissões, mas o 
projeto tem que cumprir um 
rito legal. Temos a frente 
direta como indicações e 
tratativas políticas grandes 
vinculadas aos governos 
federal e estadual. O tra-
balho do vereador é muito 
importante”, afirmou.

PRONUNCIAMENTOS – A 
sessão ordinária ocorreu no 
mesmo formato da realizada 
semanalmente. Os vere-
adores presentes fizeram 
o uso da palavra. Entre as 
principais pautas, a situação 
das estradas e os pedidos de 
providência por parte dos 
edis, além do Chamar 192 
Samu.

VOLNEI MANFRON (PT) 
– O vereador lembrou que 
há diversas questões em tra-
mitações, além de projetos e 
recursos que estão chegando 
a Hulha Negra. Ele citou a 
indicação de estradas feita 
pelo vereador Luis Gustavo 
(Baixinho), lamentando ser 
uma pauta colocada por 
todos os vereadores e que 
não se consiga avançar, pois 
o trabalho do vereador é 
limitado, não possui patro-
la, apenas pode solicitar ao 
Executivo. Volnei lembrou 
que há 24 assentamentos no 
município e mais de 800 fa-
mílias na região. Relembrou 
que no início era somente 
campo bruto, sem estradas 
ou produção, e que muito 
se lutou para se chegar a 
situação atual. Ele lembrou 
que há eleições neste ano e 
que é importante as pessoas 

se manifestarem. Ainda, 
destacou as conquistas em 
maquinários para os assenta-
mentos e sede do município. 
Falou da viagem a Porto 
Alegre onde cobrou o recur-
so da Consulta Popular, R$ 
200 mil conquistados para 
a construção de um local 
para a comercialização dos 
produtos das agroindústrias 
na sede do município.

LUIS GUSTAVO DIAS (Pro-
gressistas) – O vereador 
destacou que mais uma vez 
há pedidos para melhorias 
nas estradas do município, 
incluindo o assentamento 
Sepé Tiaraju, onde soliticou 
pela terceira vez a colocação 
de cascalho, situação se-
melhante em locais como a 
barragem da Coptil, Estância 
Velha, Tapete Verde e Ba-
nhado. Baixinho disse que 
como vereador, em qualquer 
lugar que chegue é cobrado, 
pois no período eleitoral 
pede votos e que sua atua-
ção em solicitar melhorias 
não pode ser diferente, pois 
conhece todos os corredores 
e estradas do município, as 
dificuldades e a produções. 
O vereador citou uma agen-
da em Brasília, junto a cole-
gas vereadores e o prefeito 
Renato Machado, onde foi 
solicitada a documentação 
dos tambos de leite do mu-
nicípio e produção de grãos. 

Primeira sessão itinerante contou com a participação da vereadora Tanira Ramos 
e dos vereadores Baixinho, Diego Rorigues, Getúlio Porto e Volnei Manfron

Disse que há um corredor no 
município com apenas cinco 
produtores, mas que juntos 
somam 60 mil litros de leite 
ao mês, que não é pouca 
coisa. O progressista disse 
que independente de partido, 
está gostando de ser vere-
ador, que saiu de cima de 
uma patrola para representar 
toda a comunidade, e que 
todos pode lhe procurar. Ele 
concluiu lembrando de um 
recurso para uma camionete 
para a saúde, proveniente do 
senador Luiz Carlos Heinze 
e que é necessário tentar res-
gatar o atendimento à saúde 
após às 17h. 

GETÚLIO PORTO (PDT) – 
O vereador iniciou sua fala 
lamentando o falecimento 
do militante do PDT, Dirceu 
Chaves, considerando uma 
perda irreparável para a co-
munidade. Getúlio também 
explanou sobre a situação 
das estradas, destacando 
saber que o inverno de 2022 
está castigando bastante as 
comunidades em razão das 
chuvas, mas que entende 
que o município é agrário e 
que uma solução precisa ser 
encontrada, tanto para que a 
produção seja escoada, bem 
como a saúde e a educação 
com o transporte escolar. 
Também falou sobre os pro-
jetos de créditos adicionais 
que chegaram por meio dos 

deputados, chegando a mais 
de R$ 1 milhão para a saúde 
para custeio e exames, além 
de manutenção de veículos. 
Ele lembrou que foi implan-
tado o Chamar 192 Samu, 
mas que está faltando um 
respaldo para a população 
após às 17h. Ele também 
citou que uma audiência 
pública deverá ser realizada 
para debater o tema. 

DIEGO RODRIGUES (Pro-
gressistas) – O vereador 
agradeceu a oportunidade 
de estar no assentamento 
e parabenizou a vereadora 
Tanira pela iniciativa. Falou 
sobre solicitações feitas ao 
Executivo de patrolamento 
e encascalhamento de estra-
das, bem como colocação 
de lixeiras e manutenção da 
avenida Hugo Canto, entra-
da da cidade.  O vereador 
parabenizou os anfitriões 
do CTG Herdeiros do Sepé, 
Vergílio e Salete, destacando 
o trabalho e a família bata-
lhadora.

TANIRA RAMOS (PTB) – 
Ao fazer uso da palavra, a 
vereadora cumprimentou a 
comunidade Sepé Tiaraju, 
o primeiro local escolhido 
para sediar a sessão itine-
rante, e a família, que tem 
geração de filhos criados 
na terra e muito politizada. 
Falou sobre as questões 

políticas do município, lem-
brando que ao assumir a 
Casa Legislativa em 2022, 
traçou metas a atingir, sendo 
uma a de criação de um pro-
grama de rádio que pudesse 
levar a comunidade, as ações 
destes homens e mulheres 
que temos em Hulha Negra. 
Ela ressaltou que por falta 
de conhecimento, as pessoas 
usam o cargo de vereador 
para depreciar. Tanira frisou 
que a política é necessária na 
vida, que é preciso ter cons-
ciência de que os vereadores 
estão ali para desempenhar 
seu trabalho de forma que 
impacte positivamente na 
vida das pessoas, cada um da 
sua forma, uns mais ativos, 
outros mais comunicativos e 
outros com mais ações. Ela 
ainda citou eventos como a 
sessão de 30 anos de ani-
versário da cidade e a Feira 
de Oportunidades. Concluiu 
destacando que o trabalho 
deve ser coletivo, que não 
importa o P de partidos, mas 
sim o P de pessoas. 
 Antes da home-
nagem a Raquel Madeira 
(veja matéria nesta edição), 
Vergílio Outeiro foi convi-
dado a fazer uso da palavra. 
“Nosso galpão é humilde, 
sou amigo de todos. Não fiz 
nada sozinho, contei com 
auxílio. Obrigada pelo re-
conhecimento, meu rancho 
está de portas abertas”.

Evento aconteceu no CTG Herdeiros do Sepé e contou com a participação da comunidade local

Tanira agradeceu as presenças e ressaltou a importância 
de aproximação do Legislativo com a comunidade

Vergílio Outeiro, anfitrião do CTG, disse que o local 
está de portas abertas para receber a todos 

Reprodução TP
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O produtor rural de Hulha Negra, GILSEMAR SAN-
TOS MOTTA, com inscrição estadual 3601031266, 
comunica que foi perdido um talão de produtor com 
série  197, nota inicial 044381 e nota final 044390. 
Foi feito o devido registro policial.

Copelmi e Energias da Campanha vão recorrer da decisão

27 a 30 de agosto de 2022

PERDA DE UM TALÃO 
DE PRODUTOR RURAL

* Doutorando em Direito Constitucional pelo Instituto Brasiliense de 
Direito Público (IDP/DF), Mestre em Direito Público pela Unisinos/RS, Pós-
graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em Direito Eleitoral 
(Verbo Jurídico), Graduado em Direito pela Urcamp/RS, Membro Fundador 
da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político (ABRADEP), Membro 
da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF, Professor da Pós-graduação 
em Direito Eleitoral da Universidade Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), 
Advogado, Sócio Fundador da Barcelos Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

Inspirado em algumas 
leituras realizadas para uma 
disciplina do Doutorado, trarei 
hoje um texto curto com algu-
mas provocações acerca da-
quilo que Giovanni de Gregorio 
chamou de “Constitucionalismo 
Digital”. Na obra “Constitu-
cionalismo Digital na Europa” 
(tradução livre), Gregorio apre-
senta um texto sobre direitos e 
poderes na era digital. Trata-se 
de uma tentativa, diz o autor, 
de reformular o papel das demo-
cracias constitucionais na era da 
sociedade da informação ou de rede, que, nos últimos 
vinte anos, se transformou na sociedade algorítmica, 
com grandes plataformas multinacionais situadas entre 
os Estados-Nação tradicionais e os indivíduos. O tema é 
atual. E envolve, na “sociedade algorítmica”, também o 
Brasil, em época de eleições ou não. 

O constitucionalismo (ou os movimentos constitu-
cionais, no dizer de Gomes Canotilho) surgiu tradicional-
mente com o fim de limitar o poder do Estado na relação 
com os indivíduos. Sobrevieram, assim, os chamados 
direitos individuais, assentados justamente como trunfos 
do indivíduo contra o poder estatal.Agora, como manter 
esse casamento entre constitucionalismo e Estado, entre 
constitucionalismo e indivíduo, em uma época na qual 
convivemos com grandes plataformas digitais que desem-
penham cada vez mais um papel crítico na intersecção 
entre autoridade pública e ordem privada? Eis o desafio. 

O problema é: o avanço do poder tecnológico sem 
uma regulação eficaz como contrapeso.  Desde o final do 
século passado (décadas de 1980 e 1990) o encanto de 
acomodar as promessas das tecnologias digitais levou 
a negligenciar e esquecer o papel do constitucionalismo 
na proteção dos direitos fundamentais e na limitação do 
surgimento e consolidação de poderes irresponsáveis 
que abusam dos valores constitucionais. Criou-se, com 
isso, pode-se dizer, um limbo normativo, causado por uma 
reverência neoliberal, de um lado, e, de outro, por um oti-
mismo tecnológico, atrelado à consolidação das narrativas 
liberais em torno da “governança da internet”. Dito de 
outra forma, a alegria, talvez ingênua, de ver consolidada 
essa nova era tecnológica fez com que pouco ou quase 
nada se olhasse para o poder que as plataformas digitais 
poderiam assumir no espaço das relações sociais. Jána 
esfera do poder público, isso também gerou um processo 
de submissão das funções públicas no ambiente digital 
a uma lógica do mercado por delegação ou por inércia. 

Todo esse estado de coisas, então, tem contribu-
ído para a consolidação de novos “poderes fundadores” 
escapando à fiscalização pública e fornecendo modelos 
quase constitucionais que competem com os poderes 
públicos. Portanto, o cenário atual é: a sociedade mudou. 
E os focos de poder também. É preciso, portanto, como 
diz Lenio Streck, “olhar o novo com os olhos do novo”. 
Na sociedade algorítmica, as ameaças às democracias 
constitucionais não vêm mais exclusivamente do poder 
público. Elas vêm de entes privados que governam es-
paços formalmente privados, mas exercendo, na prática, 
e sem qualquer salvaguarda, funções tradicionalmente 
atribuídas ao poder público. 

Daí, no que concordo com o autor, a partir do mo-
mento em que há entidades privadas exercendo funções 
eminentemente públicas, não haverá como ignorar, sob o 
prisma do constitucionalismo democrático, a necessidade 
de limitar tais ações, filtrando-as a tal ponto que, sob as 
vestes de facilidades à população em geral, não venham 
elas, se utilizando das respectivas plataformas, suprimir 
direitos e liberdades individuais – como a privacidade 
mesma. 

As democracias constitucionais poderiam injetar 
valores democráticos na tecnologia? A questão não seria 
apenas essa. A tecnologia é apenas um meio para mediar 
as relações de poder entre seres humanos. O cerne da 
questão é que por trás das tecnologias digitais, incluindo 
a inteligência artificial, existem os atores que definem 
os caracteres. Essas tecnologias não são autônomas 
ou neutras, mas tomam decisões sobre seres humanos 
com base em princípios que são principalmente moldados 
por outros seres humanos. E seres humanos possuem 
valores, visões de mundo, idiossincrasias, interesses. 

Daí que o principal desafio para o direito constitu-
cional na sociedade do algoritmo não é regular a tecno-
logia, mas enfrentar as ameaças advindas da ascensão 
de poderes privados transnacionais irresponsáveis, cujos 
efeitos globais produzem cada vez mais desafios às 
democracias Mundo afora. Trata-se, pois bem, da (ur-
gente) necessidade de pensar limites de poder em uma 
sociedade em rede.

* Guilherme Barcelos

Constitucionalismo digitalConstitucionalismo digital

O mundo O mundo 
está cada está cada 
vez mais vez mais 
digital digital mas o mas o 

jornal jornal 
impresso impresso 
eterniza eterniza 

momentosmomentos

Usina Nova Seival terá capacidade de 726MW

NOSSA MAIOR RIQUEZA

Arquivo TP

Justiça Federal mantém 
suspenso licenciamento 

da UTE Nova Seival

A juíza substituta da 
9ª Vara Federal de 
Porto Alegre, Clari-

des Rahmeier, considerou 
parcialmente procedente o 
pedido de medida liminar 
movida por cinco entidades 
ambientais do Rio Grande 
do Sul: Instituto Preservar, 
Ingá Estudos Ambientais, 
Cooperativa Agroecologica 
Nacional Terra e Vida Ltda 
(Coonaterra-Bionatur), 
Centro de Educação Popu-
lar e Pesquisa em Agroeco-
logia (Ceppa) e Associacao 
Gaúcha de Proteção ao Am-
biente Natural. Elas pedem 
a anulação da audiência 
pública virtual realizada 
em 20 de maio do ano pas-
sado, quando foi debatido 
o licenciamento ambien-
tal para a construção da 
Usina Termelétrica (UTE) 
Nova Seival, em Candiota 
e Hulha Negra. A ação foi 
movida contra a Copelmi 
Mineração e Energias da 
Campanha (empresas res-
ponsáveis pelo projeto) e 
contra o Instituto Brasileiro 
de Meio Ambiente e Recur-
sos Naturais Renováveis 
(Ibama). A sentença foi 
dada no último dia 12 de 
agosto.

A juíza então deci-
diu pela anulação da au-
diência pública e que se-
jam realizadas outras três 
audiências presenciais ou 
híbridas, além de outras 
situações que são frontal-
mente contestadas tanto 
pelas empresas como pelo 
Ibama, como por exemplo, 

a inclusão de termos que 
já estão contemplados no 
processo de licenciamento 
ambiental exigido pelo ór-
gão máximo ambiental no 
Brasil, que é o Ibama.

Segundo o  d i re-
tor técnico da Energias 
da Campanha, Levi Souto 
Júnior, os advogados estão 
avaliando a melhor estraté-
gia. “Mas vamos recorrer. 
Mantemos o interesse no 
projeto, apesar da adversi-
dade”, disse.

O prefeito de Can-
diota, Luiz Carlos Folador 
(MDB) disse ao TP que 
também se debate novas 
movimentações políticas 
em apoio à construção da 

UTE Nova Seival, que se 
efetivada traz enormes im-
pactos positivos para toda 
a região, com geração de 
emprego e renda.

UTE NOVA SEIVAL - Com 
capacidade de duas máquinas 
de 363MW cada, totalizando 
726MW de potência insta-
lada, a Nova Seival tem a 
pretensão de ser uma gigante 
térmica erguida em Candio-
ta, tendo por local uma área 
já minerada pelo Seival Sul 
Mineração (SSM), próxima 
à BR-293. O investimento 
é de mais de R$ 7 bilhões 
e mão de obra prevista para 
construção chegará ao máxi-
mo de 2,5 mil trabalhadores, 

com uma média de 1.400 
funcionários por dia.

Com tecnologia su-
percrítica em leito fluidi-
zado - única no Brasil, ela 
possui eficiência de 40%, 
o que na prática reduz em 
15% a mais as emissões de 
CO2 (dióxido de carbono) 
do que as usinas já em ope-
ração no país, que possuem 
eficiência de 35%. A cada 
1% de eficiência se reduz 
3% de emissões.

O reservatório de 
água será construído logo 
abaixo do atual da UTE 
Pampa Sul, no leito do 
rio Jaguarão, próximo ao 
Passo do Neto, na divisa de 
Candiota e Hulha Negra.
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J. André TP

Evento carregado de simbolismo aconteceu no fim da tarde desta quarta-feira (24)

Presidente estadual da OAB empossa 
diretoria da seccional pinheirense

ADVOCACIA

De forma oficial, pelo 
menos que se tem 
notícia, foi a primei-

ra vez na história da Sec-
cional da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB) 
de Pinheiro Machado, que 
aconteceu uma posse oficial 
da diretoria da entidade 
máxima de representação 
da advocacia na cidade.

O evento, revestido 
de simbolismo, teve a pre-
sença do presidente estadu-
al da OAB, Leonardo La-
machia, que fez das posses 
das seccionais uma espécie 
de diretriz para se reapro-
ximar das bases da enti-
dade. A posse em Pinheiro 
Machado ocorrida no fim 
da tarde desta quarta-feira 
(24), no Restaurante Aoki 
Sushi House, no centro, 
foi a de número 106 que 

ele participou desde que 
assumiu em janeiro deste 
ano. “Tive a convicção de 
que a aproximação com a 
advocacia gaúcha se daria 
dessa forma”, assinalou.

Leonardo Lamachia 
veio acompanhado da vice-
-presidente da Caixa de As-
sistência dos Advogados do 
Rio Grande do Sul (CAA-
-RS), Paula Grill Silva 
Pereira, que é uma entidade 
ligada a OAB-RS, apesar 
de independente, que presta 
serviços assistenciais aos 
advogados gaúchos.

Ao ser empossado 
como presidente da OAB 
local, Fernando de Medei-
ros Dias enalteceu que esta 
proximidade com a OAB 
estadual é muito salutar. 
Ele lembrou a receptivida-
de que tiveram em Porto 

DIRETORIA OAB 
PINHEIRO MACHADO

Nova direção da OAB e autoridades posaram para foto ao fim do evento

Presidente: Fernando de Medeiros Dias
Vice-presidente: Vinícius Montagner Pereira Mesko
Secretária-geral: Tatiana de Medeiros Dias
Secretária-geral adjunta: Graciele da Cunha Pereira
Tesoureiro: Leandro Garcia Soares

Alegre recentemente, quan-
do pediram a vinda de um 
juiz efetivo para a cidade e 
também mais funcionários 
para o Fórum. Também ele 
ressaltou a visita em maio 
último a Pinheiro Macha-
do do corregador-geral do 
Tribunal de Justiça do RS, 
desembargador Giovanni 
Conti. “Fomos atendidos 
além do que solicitamos 
e por isso agradecemos 
à OAB estadual”, disse, 
lembrando que a atual dire-
toria (ver no quadro), está 
atuando na cidade há cerca 
de sete meses.

Além das presenças 
de advogados e advogadas 
da cidade e ex-presidentes 
da Seccional, o evento con-
tou com o prestígio do pre-
feito Ronaldo Madruga, da 
presidente da Câmara, Lau-

ra Ratto, e da representante 
da Caixa de Assistência dos 
Advogados (CAA-RS) em 
Pinheiro Machado, Lóren 
Pinto.

CRISE – Com um discurso 
forte, o presidente da OAB-
-RS, Leonardo Lamachia, 
lembrou que a advocacia 
gaúcha passa por uma de 
suas maiores crises em toda 
a sua história. E quando ele 
fala em crise, ela remete 
para a questão econômica.

Com os fóruns pa-
ralisados e os processos 
em andamentos por cerca 
de dois anos em função 
da pandemia, a atividade 
da advocacia e também 
as pessoas e empresas da 
sociedade que dependem 
de decisão judicial, so-
freram muito durante este 

período. Lamachia ilustrou 
que antes da pandemia ha-
via, pasmem, 2,5 milhões 
de processos físicos em 
tramitação no RS e meta-
de dos processos ficaram 
praticamente paralisados 
nesses dois anos. “Nós e 
os cidadãos gaúchos sofre-
ram diretamente os efeitos 
disso, mas já estamos con-

seguindo, com diálogo e 
encaminhamentos junto 
ao Judiciário, mudar essa 
realidade. Por isso fiz ques-
tão de vir para trazer essa 
mensagem de esperança a 
todos vocês”, enfatizou o 
presidente.

Ao fim, todos foram 
recepcionados com um café 
colonial.

Evento reuniu público ligado à advocacia pinheirense
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PINHEIRO MACHADO
Por: Gislene Farion

Apae promove ações na Semana 
Nacional da Pessoa com 

Deficiência Intelectual e Múltipla 
Desde o início da se-

mana, a Associação 
de Pais e Amigos 

dos Excepcionais (Apae) de 
Pinheiro Machado está com 
uma intensa programação 
em alusão à Semana Nacio-
nal da Pessoa com Deficiên-
cia Intelectual e Múltipla. 
Neste ano, o tema central 
da ação é superar barreiras 
para garantir a inclusão.  

Ao todo, foram cin-
co dias de atividades – dia 
da beleza com corte de ca-
belo, maquiagem e serviços 
de manicure; dia de campo 
com visita dos alunos à 
propriedade rural do empre-
sário Luiz Eduardo Batalha; 
palestra com a assistente 
social Juacema Lima; ca-
minhada com a participação 
dos integrantes do Centro 
de Atenção Psicossocial 
(Caps) e do Pelotão Mirim; 
e a participação na 1ª Amos-
tra Regional de Talentos das 
Apaes em Canguçu.  Para 
o presidente em exercício 
da entidade, Pedro Brum, 
“essas atividades fazem di-
ferença para os assistidos e 
também ajudam a despertar 
a comunidade para a neces-
sidade da inclusão – que 
é o que tentamos fazer da 
melhor forma possível com 
o nosso trabalho”, afirmou.

INCLUSÃO – A reportagem 
acompanhou a programação 
na terça-feira (24), na Câ-
mara de Vereadores, quando 
a assistente social do muni-
cípio conversou sobre direi-
tos e inclusão das pessoas 
com deficiência. Durante 
sua fala, a profissional tam-
bém lembrou a importância 
de todos fazerem a sua parte 
como cidadãos. “Ultima-
mente muito tem se falado 
em inclusão, essa palavra 
tão bonita, mas precisamos 
colocar em prática e garan-
tir a participação igualitária 
de todos os membros da 
sociedade – independen-
te da sua condição física, 
mental, da cor da pele, entre 
outros”, disse Juacema. 

PRESENÇAS – Na oportu-
nidade, esteve presente o 
prefeito Ronaldo Madruga, 
o vice-prefeito Rogério 
Moura, a presidente do 
Legislativo Laura Ratto 
(MDB), os vereadores Cás-
sio Câmara (Progressistas), 
Magda Afonso (PDT) e Fa-
brício Costa (PSB), a titular 
da Secretaria de Assistência 
Social, Criança, Mulher e 
Idoso Vivian Alves, profis-
sionais do Caps, membros 
da diretoria e professores 
da Apae, pais, amigos e 
membros da comunidade. 

COMPROMISSO – Nesse 
dia, o prefeito reforçou um 
compromisso com a entida-
de que já completou 30 anos 
e ainda não conta com uma 
sede própria. Atualmente, a 
Apae de Pinheiro Machado 
atende cerca de 30 alunos 
portadores de necessidades 
especiais (incluindo as-
sistidos de Pedras Altas). 
“Reforço aqui nosso com-
promisso de campanha: até 
o final do mandato, vamos 
conseguir a cessão de uso de 

um prédio para a Apae parar 
de pagar aluguel. Lembro 
também que muitos dos 
nossos profissionais têm tra-
balhado nos bastidores para 
garantir que, mensalmente, 
seja feito aquele repasse 
para pagamento do aluguel. 
Sei que não fazemos mais 
que nossa obrigação como 
governo, mas a realidade 
agora é que a Apae não 
precisa bater na porta do 
Ministério Público para 
exigir que isso seja feito”, 
afirmou Ronaldo.  

TAMBORAÇO – Durante a 
atividade, os alunos fizeram 
uma animada apresentação 
do Grupo Tamboraço. Di-
nico da Silva, instrutor de 
música, contou que se trata 
de um trabalho feito de co-
ração. “Ninguém tem ideia 
da pureza dessas crianças, é 
muito gratificante estar com 
eles. Tenho muito orgulho 
desse trabalho que fazemos 
há mais de três anos, que 
parou por causa da pan-
demia, e agora fico feliz 
porque podemos retornar. 

Divulgação TP

No dia da beleza, entre os serviços oferecidos, 
os alunos puderam cortar os cabelos 

Eles se divertem, treinam 
a coordenação motora e 
apresentamos músicas que 
eles gostam”, explicou.

APOIE – Para quem deseja 
ajudar a Apae, basta enviar 
uma mensagem via WhatsA-
pp para o número (53) 99101 

8356 e fazer parte do quadro 
de sócios. A partir de R$ 10 
já é possível contribuir e 
fazer a diferença mês a mês. 

Durante a semana, visitaram a propriedade rural do empresário Luiz Eduardo Batalha

O Grupo Tamboraço se apresentou na Câmara de Vereadores (foto) e em Canguçu

Divulgação TP

Gislene Farion/Especial TP



27 a 30 de agosto de 202288 GERAL

Com tudo o que aconteceu em relação à pande-
mia e com a paralisação do mundo, um título desses 
deve soar como um insulto. Quem não quer sair e ver 
seu time jogar? Quem não quer apenas sair?

Minha solicitação é para quem não merece estar 
entre torcedores, para quem finge gostar de alguma 
instituição para causar barbáries em lugares importantes 
para quem faz jus à sua estada. Não vá ao estádio se 
o seu intuito for contrário a assistir a partida de futebol 
ou qualquer outro esporte. Não vá ao estádio num belo 
domingo de sol se não for apenas para aproveitar o dia. 
Não vá ao estádio.

O que vimos no jogo de domingo (21de agosto de 
2022) entre Grêmio e Cruzeiro na Arena, foi, infelizmente, 
o novo-antigo normal, o mais do mesmo. Mais de 51 mil 
pessoas curtindo o dia com amigos, filhos, pais e avós 
no estádio, era o retrato de uma bela imagem para quem 
cultua o esporte. Os sorrisos estampados nos rostos, 
mãos levantadas, o peito cheio de orgulho por fazer 
parte daquela festa, até que aqueles que não devem ir 
ao estádio começam a apagar um pedaço do brilho do 
sol que iluminava a todos. Um clarão se abre em meio 
a verdadeiros torcedores e uns acéfalos começam a se 
socar, xingar e fazer com que os verdadeiros e fiéis tor-
cedores tenham que correr, pular grades e se arrepender 
de ter ido ao estádio. Sim, tenho certeza que muitos se 
arrependeram e tantos desses não voltarão. Os brigões 
voltarão. Apenas o clube sofre punições. Todos os rostos 
estão gravados, a biometria existe, mas parece não haver 
maneira deles ficarem de fora.

O clube é talvez, o maior culpado pelas “torcidas 
organizadas” continuarem a fazer essas bagunças, 
quanto custa o ingresso para eles? E perdoe-me quem 
julga serem eles que animam o time, eu não concordo. 
São esses mesmos que quebram o estádio quando estão 
“insatisfeitos” com o time, são esses mesmos que em-
purram crianças e idosos que estão ali para se divertir, 
são esses mesmos que usam o nome da instituição para 
dizer o quanto são poderosos e que suas bandeiras são 
maiores e melhores que as das outras torcidas, sendo de 
outro time ou do mesmo para quem dizem torcer. Faça 
o favor e não vá ao estádio.

Muitos torcedores viajam horas para poder as-
sistir e realmente torcer para o seu time mais de perto. 
Isso é ser torcedor. Muitos disponibilizam seu tempo e 
dinheiro, isso é ser torcedor. Muitos ficam realmente 
felizes por entrar no estádio de seu time do coração, 
isso é ser torcedor. Poucos utilizam de suas facilidades 
para entrar e esquecer porque estão ali. O jogo ficou em 
segundo plano, o que valeu mesmo foi mostrar serem 
mais poderosos por chamar para briga, demonstrar a sua 
macheza quando com mais três ou quatro, agridem um.

Não vá ao estádio. Apenas não vá. Vá para um 
ringue.

Se continuar assim, o próximo pedido será ao 
verdadeiro torcedor, se não se sentir seguro, não vá ao 
estádio. Apenas não vá.

Obrigado por ler até aqui e até a próxima.

Não vá ao estádioNão vá ao estádio

Poste caiu e fios ficaram sobre a pista

Por Cristian Canto

TRÂNSITO

Silvana Antunes TP

Caminhão atinge fios 
de alta tensão e causa 
prejuízos em Candiota

Um caminhão atingiu 
no meio da tarde da 
última quinta-feira 

(25), os fios de alta tensão 
que passam sobre a rodovia 
Miguel Arlindo Câmara 
(MAC), entre o trevo da 
sede do município e o Posto 
do Nico. Com o impacto, 
um poste de energia caiu. 
Como os fios de energia 
atingiram o solo, uma par-
te da Área de Preserva-
ção Ambiental (APA) que 
existe nas proximidades, 
acabou pegando fogo.

I m e d i a t a m e n t e , 
Candiota, incluindo a sede 
do município, Vila Re-
sidencial, João Emílio e 
Operária, além de Pinhei-
ro Machado, ficaram sem 
energia. O trânsito precisou 
ser interrompido porque a 
fiação ficou sobre o asfalto.

A Equatorial Ener-
gia e o Corpo de Bombeiros 
de Bagé foram acionados, 
além de empresas locais 
com caminhões-pipas aju-
daram no combate às cha-
mas. 

A energia para a 
sede de Candiota só foi 
restabelecida por volta das 
21h, bem como, houve na 
localidade a interrupção do 
fornecimento de água. A 
Prefeitura de Candiota, por 
meio da Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente e da 
Coordenadoria de Seguran-

ça e Trânsito, monitoraram 
a situação.

O caminhão e o mo-
torista foram identificados, 
sendo que ele não parou de 
imediato ao acidente. Há 
possibilidade de responsa-
bilização pelos danos cau-
sados. Não houve feridos.

cristian.canto83@outlook.com

Com a queda da fiação, 
área de preservação 

acabou pegando fogo
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                   Na categoria danças orientais, grupo do Cras conquistou o 1º lugar

ARTE EM MOVIMENTO

Grupo de dança de 
Hulha Negra conquista 

1º lugar em festival 

O último fim de sema-
na foi de extrema 
importância para as 

integrantes do grupo Arte 
em Movimento, desenvol-
vido no Centro de Referên-
cia da Assistência Social 
(Cras) de Hulha Negra. 
O projeto esteve presente 
na 9ª edição do Dança 
Arroio Grande – Festival 
Binacional de Dança, que 
aconteceu no Centro de 
Cultura Basílio Conceição 
e contou com a presença de 
bailarinos de toda região. 

Ao total, foram dois 
dias de apresentações no 
evento que retornou em 
2022, no formato presen-
cial. O Dança Arroio Gran-
de contou com a parceria 
público privada da Pre-
feitura de Arroio Grande, 
através da Secretaria de 
Cultura e a realização da 
Associação Cultural Dança 
Arroio Grande, Academia 
Camerini e Escola CK Tem-
plo de Dança. 

No festival, Hulha 
Negra se apresentou no dia 
20 com os grupos de dança 
moderna (livre com a turma 
juvenil) e danças orientais 
(dança do ventre com a 
turma adulta), tendo con-
quistado a 3ª e a 1ª coloca-
ção, respectivamente. Para 
a secretária de Assistência 
Social de Hulha Negra, 
Elisete Brasil, a Maninha, 
a conquista trouxe muitas 
alegrias. “Mais de 45 mu-
nicípios participaram e pra 
nós é motivo de orgulho, 
pois nossos jovens e mu-
lheres realizam integração 
com outros municípios, 
além de conquistar um 
espaço que antes não tí-
nhamos. Ver o sorriso de 
cada uma durante a viagem 
foi muito importante pra 
nós como gestor público”, 
afirmou a gestora, fazendo 
um agradecimento especial 
a professora Taciâni Rodri-
gues pela dedicação com os 
grupos.

A professora Taci-
âni Alves Rodrigues, que 
é formada em Educação 
Física pela Urcamp e em 
Ballet Clássico pelo IMBA, 
trabalha no Cras desde 
2012, falou ao TP sobre 
a conquista das alunas. 
“Essa premiação veio para 
nos incentivar ainda mais a 
trabalhar, dançar e mostrar 
a nossa arte. Temos muita 
sorte em ter uma secretária 
que incentiva, temos um es-
paço muito bom para a rea-
lização das aulas, como sa-
lão com espelhos e barras. 

Tivemos bastante ensaios, 
o que foi imprescindível 
para a conquista do título. 
Enfim só temos a agradecer 
e comemorar”, afirmou.

 O jornal também 
contatou com uma das 
alunas do grupo de dan-
ça do ventre, Carla Lima 
Carvalho, 53 anos, que fez 
agradecimentos e falou da 
importância da dança em 
sua vida. 

“Foi uma conquis-

ta bem batalhada. Desde 
que entrei, sempre recebi 
muita força da secretária 
Maninha, pois estava em 
uma época em que tra-
balhava no Cras. Sempre 
gostei de dançar, e com 
incentivo dela, entrei no 
grupo. Agradeço a Deus e 
a minha família que sempre 
me dá força, assim como 
a professora Taciâni que 
sempre acreditou na nossa 
capacidade, e o prefeito 
Renato Machado. A dança 
fez bem para meu corpo e 
pra mim, assim como todo 
grupo. Foi uma vitória 
imensa para todas nós. 
Esperava um título, pois 
ensaiávamos bastante, tan-
to no Cras como em casa. 
Fico feliz, porque mostra 
que não importa a idade, e 
sim do que somos capazes, 
que temos que ir atrás dos 
nossos sonhos e conquistar 
nossa realização pessoal. 
Quase não acreditamos na 
hora, todo mundo chorou 
de emoção pelo resultado 
da nossa batalha. Já es-
tamos nos programando 

Divulgação TP

Na categoria dança moderna (livre), outro grupo também conquistou premiação

Por dentro dos Legislativos

Resumo dos pronunciamentos feitos na tribuna durante 
sessão ordinária do dia 23 de agosto de 2022

CÁSSIO GARCIA (Pro-
gressistas) – Durante 
seu pronunciamento, o 
vereador falou sobre mais 
um caso de pessoa mor-
dida por cachorro de rua. 
Disse se tratar de um prob-
lema sério, que a comuni-
dade e o próprio Legisla-
tivo seguem cobrando do 
Executivo para encontrar 
solução – mas que canis, 
como parte da população sugere, definitivamente 
não é uma opção, visto que em todas as cidades 
quadruplicou o número de animais abandonados. 

PROFESSORA MAGDA (PDT) – A vereadora lamen-
tou a resposta negativa do DNIT sobre o pedido de 
providências para evitar acidentes nos trevos de 
acesso ao município. Segundo ela, os órgãos dão 
uma resposta padrão e nunca é suficiente o número 
de mortes ocorridas para que uma medida seja to-
mada aqui. Lamentou que os atuais Ministérios do 
Governo Federal estão fazendo politicagem demais 
e dando pouco retorno para atender as necessidades 
dos municípios. 

FÁBIO DIAS (PSDB) – O vereador contou ter sido 
procurado pelo servidor público responsável pela lim-
peza da praça de esportes Álvaro Chaves, que teve 
seus pertences roubados da casinha onde guarda os 
equipamentos. Neste sentido, afirmou ser importante 
câmeras de monitoramento nesses lugares e próximo 
aos bancos para proteger a população e coibir ações 
criminosas. Registrou pedido de melhorias na rua 
próxima à Arena Soccer, e de iluminação pública em 
locais que estão há meses no escuro.

RENATO RODRIGUES (PSDB) – O vereador pro-
tocolou pedido de informação sobre conclusão da 
obra de manutenção dos 30km da estrada do São 
João Batista. Segundo ele, há uma placa dizendo que 
a obra começou em março e em dois meses seria 
concluída, mas tem foto de maquinário em julho no 
trecho. Falou sobre a demora para retirada dos en-
tulhos, que as pessoas pagam a taxa, e nem assim 
o serviço é realizado. Registrou falta de iluminação 
pública na Vila Umbu. 

FABRÍCIO COSTA (PSB)–O vereador disse estar 
contente pela população de Torrinhas que agora 
conta com iluminação pública de qualidade e que 
logo o mesmo deve ocorrer para os da Vila Umbu. 
Disse que contas de prefeitos estão tramitando na 
Câmara e que alguns vereadores participarão de 
curso para saber como proceder nesses casos. 
Disse que, durante o período em que foi presidente 
do Legislativo,teve suas contas aprovadas e agra-
deceuos serviços de todos os funcionários por ter 
conseguido isso. 

ÉLITON RODRIGUES (MDB) –Durante sua fala, 
agradeceu a presença dos vereadores no protesto 
nos trevos e lamentou resposta negativa do DNIT 
para tomada de providências. Informou que o órgão 
não permite sequer que o município faça algum tipo 
de convênio para que sejam instalados redutores 
de velocidades. Citou a reunião para tratativas com 
empresas locais para reforma do ginásio e realização 
do campeonato de futsal. Informou que a Vila Umbu 
receberá em breve de 70 a 115 pontos de iluminação 
de LED.  

para outros concursos e 
festividades neste ano”, 
disse Carla.

O PROJETO – O Arte em 
movimento é desenvolvido 
no Cras de Hulha Negra e 
tem como responsáveis a 
secretária Elisete Brasil, 
a assistente social Simone 
Ruiz Rocha e a psicólo-
ga Jianes Meris. O públi-
co alvo são beneficiários 
do Cras, sendo crianças a 
partir de 3 anos, jovens, 
adultos, beneficiários do 
Auxílio Brasil e Benefício 
de Prestação Contínua. 
Tem como objetivo, pro-
mover através da dança, 
um espaço de educação 
integral da comunidade, 
em prol do desenvolvi-
mento, por meio do contato 
com a linguagem artístico-
-cultural e promoção do 
bem-estar. Os encontros, 
dentro do projeto, ocorrem 
semanalmente, por meio de 
aulas em grupo, audição de 
música, debates, de forma 
que o aluno construa seu 
próprio conceito.

Grupo de dança moderna conquistou o 3º lugar na categoria

  Carla Lima, 53 anos, 
comemora a conquista com 

as colegas do grupo

Obs.: Os vereadores Laura Ratto (MDB), Elizete Baldez (Progres-
sistas) e Vilsinho Jorge (Progressistas) estavam viajando e não 
participaram. Parte dos pronunciamentos dos vereadores Cássio 
Câmara (Progressistas), Fabrício Costa (PSB), Renato Rodrigues 
(PSDB) e Éliton Rodrigues (MDB) foram utilizados em reportagem 
e por isso não constam nessa sessão.

Pinheiro Machado
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Dia do Bem Fazer 
reúne 110 voluntários 

em Candiota
Neste domingo (28), é o Dia Nacio-

nal do Voluntariado e o Instituto 
InterCement, responsável pelas 

estratégias de investimento social privado 
da InterCement Brasil, uma das principais 
produtoras de cimento do País, por meio 
das marcas Cauê, Goiás e Zebu, celebra 
a data com a realização da 14ª edição do 
Dia do Bem Fazer em 18 municípios. Com 
uma unidade produtora em Candiota, a 
cidade faz parte da ação.
 Na Capital Nacional do Car-
vão, nada menos que 110 voluntários se 
engajaram este ano na proposta. A Inter- Quadras das escolas Jerônimo e Dario Lassance foram revitalizadas

Prestigie as sessões ordinárias todas as quintas-feiras a partir das Prestigie as sessões ordinárias todas as quintas-feiras a partir das 
14h. Assista presencialmente ou pela internet, através do site14h. Assista presencialmente ou pela internet, através do site

www.camarahulhanegra.rs.gov.brwww.camarahulhanegra.rs.gov.br

Câmara de Vereadores de Hulha NegraCâmara de Vereadores de Hulha Negra
ROTEIRO DA SESSÃOROTEIRO DA SESSÃO

  ORDINÁRIA 25/8/2022ORDINÁRIA 25/8/2022

EXPEDIENTE EXTERNOEXPEDIENTE EXTERNO
462/2022 – Do Poder Executivo – 462/2022 – Do Poder Executivo – Ofí-Ofí-
cio Gab. nº 108/2022, solicitando ao Po-cio Gab. nº 108/2022, solicitando ao Po-
der Legislativo a realização de Sessão der Legislativo a realização de Sessão 

Legislativa Extraordinária para votação de Projetos de Lei Legislativa Extraordinária para votação de Projetos de Lei 
Municipal de autoria do Poder Executivo.Municipal de autoria do Poder Executivo.
463/2022 – Do Poder Executivo – 463/2022 – Do Poder Executivo – Ofício Gab. nº 114/2022, Ofício Gab. nº 114/2022, 
solicitando ao Poder Legislativo a realização de uma Sessão solicitando ao Poder Legislativo a realização de uma Sessão 
Especial na Câmara de Vereadores para a realização de Especial na Câmara de Vereadores para a realização de 
uma explanação por parte da empresa WEST LÁCTEOS, uma explanação por parte da empresa WEST LÁCTEOS, 
que pretende se instalar no Município de Hulha Negra.que pretende se instalar no Município de Hulha Negra.
464/2022 – Do Poder Executivo – 464/2022 – Do Poder Executivo – Ofício nº 199/2022 – Ofício nº 199/2022 – 
Contabilidade, solicitando por parte do Poder Legislativo Contabilidade, solicitando por parte do Poder Legislativo 
a realização de revisão na previsão da LDO para 2023 na a realização de revisão na previsão da LDO para 2023 na 
parte referente ao orçamento da Câmara de Vereadores.parte referente ao orçamento da Câmara de Vereadores.

EXPEDIENTE INTERNOEXPEDIENTE INTERNO
INDICAÇÕESINDICAÇÕES

Do Vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS - Do Vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS - 465/2022 465/2022 
- Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de - Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de 
patrolamento e encascalhamento no Assentamento Sepé patrolamento e encascalhamento no Assentamento Sepé 
Tiarajú, desde o Corredor do Pingo até o Corredor dos Tiarajú, desde o Corredor do Pingo até o Corredor dos 
Escobar. 466/2022 - Solicita ao Poder Executivo a reali-Escobar. 466/2022 - Solicita ao Poder Executivo a reali-
zação de obras de patrolamento e encascalhamento no zação de obras de patrolamento e encascalhamento no 

Assentamento Conquista da Fronteira, nas proximidades da Assentamento Conquista da Fronteira, nas proximidades da 
Barragem da COPTIL. 467/2022 - Solicita ao Poder Executivo Barragem da COPTIL. 467/2022 - Solicita ao Poder Executivo 
a realização de obras de patrolamento e encascalhamento a realização de obras de patrolamento e encascalhamento 
no Assentamento Estância Velha, nas proximidades da resi-no Assentamento Estância Velha, nas proximidades da resi-
dência do Sr. Dirceu. 468/2022 - Solicita ao Poder Executivo dência do Sr. Dirceu. 468/2022 - Solicita ao Poder Executivo 
a realização de obras de patrolamento e encascalhamento a realização de obras de patrolamento e encascalhamento 
na Sede do Assentamento Capivara A. 469/2022 - Solicita na Sede do Assentamento Capivara A. 469/2022 - Solicita 
ao Poder Executivo a realização de obras de patrolamento e ao Poder Executivo a realização de obras de patrolamento e 
encascalhamento no Assentamento Tapete Verde. 470/2022 encascalhamento no Assentamento Tapete Verde. 470/2022 
- Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de pa-- Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de pa-
trolamento e encascalhamento no Assentamento Banhado trolamento e encascalhamento no Assentamento Banhado 
Grande, nas proximidades da barragem e da residência do Grande, nas proximidades da barragem e da residência do 
Sr. Getúlio.Sr. Getúlio.

DESPACHO AS COMISSÕES TÉCNICASDESPACHO AS COMISSÕES TÉCNICAS
Ofício Gab. nº 115/2022 - Autor: PODER EXECUTIVOOfício Gab. nº 115/2022 - Autor: PODER EXECUTIVO
Assunto: Encaminha resposta ao Ofício CCJR nº 002/2022, Assunto: Encaminha resposta ao Ofício CCJR nº 002/2022, 
enviando comprovantes de Auxílio Doença e Licença Inte-enviando comprovantes de Auxílio Doença e Licença Inte-
resse referentes ao Projeto de Lei Municipal nº 071/2022. resse referentes ao Projeto de Lei Municipal nº 071/2022. 
Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES.Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES.

ORDEM DO DIAORDEM DO DIA
DISCUSSÃO GERALDISCUSSÃO GERAL

Projeto de Lei Municipal nº 058/2022 - Autor: PODER Projeto de Lei Municipal nº 058/2022 - Autor: PODER 
EXECUTIVO -EXECUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo Munici- Assunto: Autoriza o Poder Executivo Munici-
pal a prorrogar o Prazo da Contratação de 01 (um) Auxiliar pal a prorrogar o Prazo da Contratação de 01 (um) Auxiliar 
Administrativo Autorizada pela Lei Municipal nº 1.804/2021, Administrativo Autorizada pela Lei Municipal nº 1.804/2021, 
Prorrogada pelas Leis Municipais 1.814/2021 e 1.864/2021. Prorrogada pelas Leis Municipais 1.814/2021 e 1.864/2021. 

Situação: EM DISCUSSÃO O PROJETO.Situação: EM DISCUSSÃO O PROJETO.
Projeto de Lei Municipal nº 059/2022 - Autor: PODER Projeto de Lei Municipal nº 059/2022 - Autor: PODER 
EXECUTIVO -EXECUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo Muni- Assunto: Autoriza o Poder Executivo Muni-
cipal a prorrogar o Prazo das Contratações de 02 (dois) cipal a prorrogar o Prazo das Contratações de 02 (dois) 
Agentes de Combate a Endemias. Situação: EM DISCUS-Agentes de Combate a Endemias. Situação: EM DISCUS-
SÃO O PROJETO.SÃO O PROJETO.
Projeto de Lei Municipal nº 061/2022 - Autor: PODER Projeto de Lei Municipal nº 061/2022 - Autor: PODER 
EXECUTIVO -EXECUTIVO - Assunto: Cria a Taxa de Fiscalização Sani- Assunto: Cria a Taxa de Fiscalização Sani-
tária de Derivados de Origem Animal Destinados à Expor-tária de Derivados de Origem Animal Destinados à Expor-
tação e dá outras providências. Situação: EM DISCUSSÃO tação e dá outras providências. Situação: EM DISCUSSÃO 
O PROJETO.O PROJETO.
Projeto de Lei Municipal nº 062/2022 - Autor: PODER Projeto de Lei Municipal nº 062/2022 - Autor: PODER 
EXECUTIVO -EXECUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo Mu- Assunto: Autoriza o Poder Executivo Mu-
nicipal a Prorrogar o Prazo de Contratação de 01 (um) nicipal a Prorrogar o Prazo de Contratação de 01 (um) 
Servente, autorizado pela Lei Municipal nº 1.873/2022. Servente, autorizado pela Lei Municipal nº 1.873/2022. 
Situação: EM DISCUSSÃO O PROJETO.Situação: EM DISCUSSÃO O PROJETO.
Projeto de Lei Municipal nº 064/2022 - Autor: PODER Projeto de Lei Municipal nº 064/2022 - Autor: PODER 
EXECUTIVO - EXECUTIVO - Assunto: Acrescenta Parágrafo Único no Assunto: Acrescenta Parágrafo Único no 
art. 3º da Lei Municipal nº 1.626/2017. Situação: EM DIS-art. 3º da Lei Municipal nº 1.626/2017. Situação: EM DIS-
CUSSÃO O PROJETO.CUSSÃO O PROJETO.

Cement e os parceiros investiram R$ 40 
mil na ação, que transformou a realidade 
de 800 alunos que passam diariamente 
pelas escolas estaduais Jerônimo Mércio 
da Silveira (Vila Residencial) e Dario 
Lassance (sede do município). Foi feita a 
revitalização das quadras poliesportivas, 
tornado os ambientes escolares adequados 
para fortalecer a prática de esportes entre 
os alunos e alavancando a participação de 
representantes do município nos Jogos 
Escolares no Rio Grande do Sul ( JER-
GS). Ainda neste sábado (27), a partir das 
8h30, haverá atividades.
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RESULTADOS DO TORNEIO

Feminino 
1° lugar - Santa Rosa
2° lugar - Curunilha
3° lugar - São Roque
Disciplina - Atlético
Menos vazada - Kaka (Atlético)
Artilheira - Jô (Santa Rosa)

Masculino
1° lugar - Juventus
2° lugar - Curunilha
3° lugar - União
Disciplina - União
Menos vazado - Marcel e Gustavo (Juventus)
Artilheiro - Sidi (Borussia)

Câmara de Vereadores de Pinheiro MachadoCâmara de Vereadores de Pinheiro Machado
PAUTA DA SESSÃO PAUTA DA SESSÃO 

 ORDINÁRIA 23/8/2022 ORDINÁRIA 23/8/2022

ORDEM DAS BANCADASORDEM DAS BANCADAS
PP - Partido Progressista; PDT - Partido Demo-PP - Partido Progressista; PDT - Partido Demo-
crático Trabalhista; PSDB - Partido da Social crático Trabalhista; PSDB - Partido da Social 
Democracia Brasileira; PSB - Partido Socialista Democracia Brasileira; PSB - Partido Socialista 

Brasileiro; MDB - Movimento Democrático BrasileiroBrasileiro; MDB - Movimento Democrático Brasileiro

- Aprovação da Ata nº 30, de 16 de agosto de 2022 – Sessão - Aprovação da Ata nº 30, de 16 de agosto de 2022 – Sessão 
Ordinária Ordinária 

PROPOSIÇÕES PROTOCOLADASPROPOSIÇÕES PROTOCOLADAS
PP - Partido Progressista – 01PP - Partido Progressista – 01
PSB - Partido Socialista Brasileiro - 01PSB - Partido Socialista Brasileiro - 01
PSDB - Partido da Social Democracia Brasileira - 04PSDB - Partido da Social Democracia Brasileira - 04

PROJETOS DE LEI PROTOCOLADOSPROJETOS DE LEI PROTOCOLADOS
Projeto de Lei nº 73/2022, Autoria do Poder Executivo, Projeto de Lei nº 73/2022, Autoria do Poder Executivo, Ade-Ade-
quação à Lei de Diretrizes e Base da Educação Nacional (Lei quação à Lei de Diretrizes e Base da Educação Nacional (Lei 
nº 9.394/1996), ao Plano Nacional de Educação – PNE (Lei nº nº 9.394/1996), ao Plano Nacional de Educação – PNE (Lei nº 
13.005/2014), e ao Novo FUNDEB (Lei nº 14.113/2020).13.005/2014), e ao Novo FUNDEB (Lei nº 14.113/2020).
Projeto de Lei nº 74/2022, Autoria do Poder Executivo, Projeto de Lei nº 74/2022, Autoria do Poder Executivo, Cria a Cria a 
premiação “ALUNO DESTAQUE” para estudantes do ensino fun-premiação “ALUNO DESTAQUE” para estudantes do ensino fun-
damental da rede de ensino municipal do Município de Pinheiro damental da rede de ensino municipal do Município de Pinheiro 
Machado, e dá outras providências. Machado, e dá outras providências. 

TRAMITANDO NA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO, TRAMITANDO NA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO, 
JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL:JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL:

Projeto de Lei Complementar nº 01/2022, Autoria do Poder Projeto de Lei Complementar nº 01/2022, Autoria do Poder 

Executivo,Executivo, Dispõe sobre o plano de benefícios do Regime Próprio  Dispõe sobre o plano de benefícios do Regime Próprio 
de Previdência Social dos servidores efetivos do Município de de Previdência Social dos servidores efetivos do Município de 
Pinheiro Machado e dá outras providências. (Relatoria a cargo do Pinheiro Machado e dá outras providências. (Relatoria a cargo do 
VereadorEliton Rodrigues Erohin).VereadorEliton Rodrigues Erohin).
Projeto de Lei nº 52/2022, Autoria do Poder Executivo,Projeto de Lei nº 52/2022, Autoria do Poder Executivo, Dispõe  Dispõe 
sobre o Sistema de Assistência Social, o Conselho Municipal de sobre o Sistema de Assistência Social, o Conselho Municipal de 
Assistência Social, e dá outras providências. (Relatoria a cargo da Assistência Social, e dá outras providências. (Relatoria a cargo da 
Vereadora Magda Mara Pinto Afonso).Vereadora Magda Mara Pinto Afonso).
Projeto de Lei nº 54/2022, Autoria Poder ExecutivoProjeto de Lei nº 54/2022, Autoria Poder Executivo, Dispõe so-, Dispõe so-
bre acrescentar concessões de adicional de insalubridade na Lei bre acrescentar concessões de adicional de insalubridade na Lei 
4.441/2022 e aprovar o laudo pericial das condições ambientais. 4.441/2022 e aprovar o laudo pericial das condições ambientais. 
(Relatoria a cargo do Vereador Cássio Câmara Garcia).(Relatoria a cargo do Vereador Cássio Câmara Garcia).
Projeto de Lei nº 60/2022, Autoria do Poder ExecutivoProjeto de Lei nº 60/2022, Autoria do Poder Executivo, Altera , Altera 
o inciso I do Art. 237 da Lei nº 2.273/2022, Regime Jurídico dos o inciso I do Art. 237 da Lei nº 2.273/2022, Regime Jurídico dos 
Servidores Públicos Municipais, e acrescenta o inciso V. (Relatoria Servidores Públicos Municipais, e acrescenta o inciso V. (Relatoria 
a cargo do VereadorEliton Rodrigues Erohin).a cargo do VereadorEliton Rodrigues Erohin).
Projeto de Lei nº 63/2022, Autoria do Poder Executivo,Projeto de Lei nº 63/2022, Autoria do Poder Executivo, Autoriza  Autoriza 
a contratação temporária de odontólogo para a saúde do Municí-a contratação temporária de odontólogo para a saúde do Municí-
pio de Pinheiro Machado.(Relatoria a cargo do Vereador Renato pio de Pinheiro Machado.(Relatoria a cargo do Vereador Renato 
Rodrigues).Rodrigues).
Projeto de Lei nº 68/2022, de Autoria do Poder Executivo,Projeto de Lei nº 68/2022, de Autoria do Poder Executivo, que  que 
Autoriza a desafetação de área verde e afetação de outra área entre Autoriza a desafetação de área verde e afetação de outra área entre 
imóveis pertencentes ao Município, para fi ns de construção de casas imóveis pertencentes ao Município, para fi ns de construção de casas 
populares.(Relatoria a cargo do Vereador Fabricio Alves da Costa).populares.(Relatoria a cargo do Vereador Fabricio Alves da Costa).
Projeto de Lei nº 70/2022, de Autoria do Poder ExecutivoProjeto de Lei nº 70/2022, de Autoria do Poder Executivo, que , que 
Dispõe sobre a fi xação do piso salarial dos Agentes Comunitários Dispõe sobre a fi xação do piso salarial dos Agentes Comunitários 
de Saúde e dos Agentes de Combate às Endemias e dá outras de Saúde e dos Agentes de Combate às Endemias e dá outras 
providências.(Relatoria a cargo do Vereador Cássio Câmara Garcia).providências.(Relatoria a cargo do Vereador Cássio Câmara Garcia).
Projeto de Lei nº 71/2022, de Autoria da Vereadora Laura Ratto-Projeto de Lei nº 71/2022, de Autoria da Vereadora Laura Ratto-
FinklerFinkler, Autoriza a instituição do Programa de Incentivo à Adoção , Autoriza a instituição do Programa de Incentivo à Adoção 

Responsável de Animais Domésticos adultos no município de Responsável de Animais Domésticos adultos no município de 
Pinheiro Machado/RS, denominado Adote um Amigo, mediante a Pinheiro Machado/RS, denominado Adote um Amigo, mediante a 
concessão de benefícios tributários.(Relatoria a cargo da Verea-concessão de benefícios tributários.(Relatoria a cargo da Verea-
dora Magda Mara Pinto Afonso).dora Magda Mara Pinto Afonso).
Projeto de Lei nº 72/2022, autoria do Poder Executivo, Projeto de Lei nº 72/2022, autoria do Poder Executivo, Autoriza Autoriza 
a abertura de credito especial no orçamento de 2022, por anulação a abertura de credito especial no orçamento de 2022, por anulação 
de dotação, no valor de R$ 65.000,00 (sessenta e cinco mil reais). de dotação, no valor de R$ 65.000,00 (sessenta e cinco mil reais). 
(Relatoria a cargo do VereadorEliton Rodrigues Erohin).(Relatoria a cargo do VereadorEliton Rodrigues Erohin).

PARECERES DAS COMISSÕESPARECERES DAS COMISSÕES
VEREADORA MAGDA MARA PINTO AFONSO–VEREADORA MAGDA MARA PINTO AFONSO–Responsável Responsável 
pela relatoria do– Projeto de Lei nº 66/2022, Autoria do Poder pela relatoria do– Projeto de Lei nº 66/2022, Autoria do Poder 
Executivo, Dispõe sobre o Sistema de Controle Interno Municipal Executivo, Dispõe sobre o Sistema de Controle Interno Municipal 
e dá outras providências, na Comissão de Legislação, Justiça e e dá outras providências, na Comissão de Legislação, Justiça e 
Redação Final, realizada dia 08 de agosto de 2022. (Voto favorável Redação Final, realizada dia 08 de agosto de 2022. (Voto favorável 
a tramitação da matéria).a tramitação da matéria).
VEREADORA MAGDA MARA PINTO AFONSO –VEREADORA MAGDA MARA PINTO AFONSO –Responsável Responsável 
pela relatoria do– Projeto de Lei nº 66/2022, Autoria do Poder pela relatoria do– Projeto de Lei nº 66/2022, Autoria do Poder 
Executivo, Dispõe sobre o Sistema de Controle Interno Municipal Executivo, Dispõe sobre o Sistema de Controle Interno Municipal 
e dá outras providências,na Comissão de Orçamento, Finanças e dá outras providências,na Comissão de Orçamento, Finanças 
e Contas Públicas, realizada dia 16 de agosto de 2022. (Voto e Contas Públicas, realizada dia 16 de agosto de 2022. (Voto 
favorável a tramitação da matéria).favorável a tramitação da matéria).

EMENDA DO PROJETO DE LEI EM VOTAÇÃO:EMENDA DO PROJETO DE LEI EM VOTAÇÃO:
Emenda Supressiva do §3º do Art. 4º, do Projeto de Lei nº 66/2022.Emenda Supressiva do §3º do Art. 4º, do Projeto de Lei nº 66/2022.

PROJETO EM VOTAÇÃO:PROJETO EM VOTAÇÃO:
Projeto de Lei nº 66/2022, Autoria do Poder Executivo, Projeto de Lei nº 66/2022, Autoria do Poder Executivo, Dis-Dis-
põe sobre o Sistema de Controle Interno Municipal e dá outras põe sobre o Sistema de Controle Interno Municipal e dá outras 
providências. providências. 

Nesta sexta-feira (26), 
foi entregue na Se-
cretaria de Assis-

tência e Inclusão Social de 
Candiota, que tem a frente 
o secretário Léo Lopes, re-
cebeu a doação de 200kg de 
alimentos provenientes de 
arrecadação de um torneio 
promovido pelo Curunilha 
Futsal. 

Os alimentos foram 
arrecadados entre atletas e 
público presente, visando 
dar continuidade ao tra-
balho social desenvolvido 
pelas equipes feminina e 
masculina do Curunilha. 

Ao TP, a atleta do 
time feminino e integrante 
da diretoria, Jéssica Olivei-
ra, explicou a iniciativa da 
equipe no Torneio. “Nos-
sos torneios sempre tem 
cunho social, procuramos 
sempre ajudar o próximo, 
pois sabemos que as coisas 
não estão fáceis. Então, 
o pouquinho de um com 
o pouquinho de outro se 

Secretaria de Assistência Social
 recebe doação de alimentos do 
Torneio Misto Curunilha Futsal

CANDIOTA

torna muito para alguém 
que realmente precise. Já 
realizamos anteriormente 
eventos onde conseguimos 
entregar cestas básicas, 
onde mapeamos as famílias 
que precisavam e fi zemos 
as doações. Esse torneio, 
como contamos com o apoio 
do Léo Lopes, resolvemos 
repassar a Secretaria os 

alimentos arrecadados para 
posterior distribuição”, ex-
plicou Jéssica.

Para o secretário 
Léo Lopes, a doação che-
ga em um bom momento. 
“Estamos em processo de 
licitação para compra de 
alimentos e enquanto não é 
concluído, vamos suprindo 
com essa doação”, destacou. 

Divulgação TP

Alimentos arrecadados no Torneio foram entregues na Secretaria de Assistência Social
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REPRESENTATIVIDADE FEMININA

Hulhanegrense é homenageada 
no Legislativo e participará do 
concurso estadual Miss Plus Size

A beleza e o empo-
deramento feminino 
foi destaque nesta 

semana em Hulha Negra. 
Durante uma sessão ordi-
nária itinerante realizada no 
assentamento Sepé Tiaraju, 
uma homenagem foi realiza-
da para a hulhanegrense Ra-
quel de Medeiros Madeira, 
32 anos, moradora da sede 
do município. Isso porque 
a mãe da Shara e esposa de 
Jorge Reis, irá participar le-
vando o nome do município 
do concurso Missa Plus Size 
que acontece no próximo fim 
de semana, dia 3 de setem-
bro, no Centro de Eventos 
Ritter, em Porto Alegre, com 
transmissão pela TV Liber-
dade de Bagé e pelo canal do 
YouTube do evento.

HOMENAGEM – Foi con-
vidada a compor a mesa dos 
trabalhos a representante de 
Hulha Negra e região no 
concurso, Raquel Madeira. 
Na ocasião, a presidente 
da Casa, Tanira Ramos, 
destacou sua coragem em 
participar do evento. “É 
uma pessoa que colocou 
seu nome à disposição para 

concorrer e está fazendo um 
grande movimento, grande 
ação, para custear os gastos 
com a torcida para lhe acom-
panharem no evento. Acho 
importante, enquanto Casa 
Legislativa, ter olhos para as 
pessoas que representam o 
nosso município e a Raquel 
estará fazendo esse papel no 
concurso Miss Plus Size. Ti-
vemos essa preocupação em 
passar para ela a importância 
desse momento através da 
entrega de uma placa, de 
modo a eternizar essa parti-
cipação dela no concurso”, 
ressaltou a vereadora.
 O vereador Diego 
Rodrigues também se mani-
festou quanto a homenagem 
feita a Raquel Madeira. 
“Gostaria de parabenizar a 
Raquel, minha prima, por 
nos representar em Porto 
Alegre, ser uma das finalis-
tas, estar levando o nome do 
nosso município aos quatro 
cantos. Fiz o que pude para 
intermediar um auxílio de 
custo junto a Secretaria de 
Cultura para que o vestido 
da Raquel seja ainda mais 
bonito. Hoje tu és feliz em 
nos representar, muito obri-

gado”, explanou.
 Quanto à homena-
gem, Raquel fala em grati-
dão. “Fico muito agradecida 
pelo carinho de todos, pela 
amizade e apoio da presiden-
te da Câmara, a vereadora 
Tanira Ramos, assim como 
aos demais vereadores que 
estão me apoiando”, agra-
deceu. 

A FINALISTA – Em entre-
vista ao Tribuna do Pampa, 
Raquel disse que a participa-
ção no concurso surgiu após 
ver divulgações na mídia. 
“Queria muito participar 
mas tinha medo e vergonha 
e acaba deixando, quando 
resolvia já não era mais pos-
sível fazer a inscrição. Neste 
ano conversei com minhas 
amigas e tive total apoio. Fiz 
a inscrição de última hora 
e fui selecionada. Quando 
recebi a notícia quase não 
acreditei, fiquei muito feliz, 
pois não tinha contato nem 
para minha família. Eles fi-
caram surpresos, mas muito 
felizes também”, relatou.
 A finalista do con-
curso disse que representar 
o município é uma honra. 
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Hulhanegrense é homenageada no Legislativo e participará de concurso Miss Plus Size

Divulgação TP

Raquel Madeira, tem 32 anos, é pedagoga e trabalha
 há 14 anos no frigorífico marfrig/Pampeano

“Vou representar com todo 
carinho, de coração aberto 
e com muito orgulho dessa 
cidade onde meus pais mo-
ram há muitos anos, o Paulo 
Roberto e a Maria Eloina, 
assim como eu que nasci 
e cresci em Hulha Negra”, 
afirmou.
 A pedagoga de 
formação e trabalhadora do 
frigorífico Marfrig/Pampe-
ano há 14 anos, disse que 
está ansiosa para a chegada 
do dia do concurso. “O co-
ração está a mil, agora falta 
pouco, estou muito ansiosa 
e na expectativa”, destacou.
 Raquel também 
agradeceu ao vereador Die-
go Rodrigues e a secretária 
de Educação, Adriana De-
labary, pelo apoio e auxílio 
com relação ao encontro do 
vestido de gala que precisa 
usar no evento. Por fim, ela 
deixa uma mensagem às 
mulheres. “Todas temos que 
nos amar em primeiro lugar 
e sempre nos valorizarmos, 
pois somos lindas por na-
tureza, apesar de qualquer 
medida ou tamanho, somos 
lindas e muito empodera-
das”, concluiu.

Bianca Mieres/Especial TP

Raquel foi convidada a compor a mesa dos trabalhos durante a sessão legislativa

Homenagem foi entregue pela presidente 
da Câmara, Tanira Ramos

Reprodução TP


